



学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

今年も読書の秋がきた!

本校は、11月1日の開校記念日を挟む10月と11月の2か月を、本に親しみ、本から学び、読書の習慣を身に付ける月間として全校で読書活動に取り組んでいます。2学期末の終業式では、この期間にたくさん読書した児童・生徒の表彰を行います。開校以来これらの読書活動を推進した結果、昨年度は児童・生徒数が減少したにもかかわらず、年間の図書貸出数が11,500冊に達しました。この貸出数を支えているのは、小学部低学年からの読書習慣の定着にあります。読書する楽しみを覚えて、学年が上がってもたくさん本を借りてくれるようになってきました。嬉しい変化として、読んでいる本の傾向も変わってきています。以前は絵本や乗り物の図鑑等見て楽しめる本が上位にランキングされていましたが、この頃では、文字主体の物語も上位に登場してきました。

7月20日付の読売新聞全国版に本校の読書活動の様子が掲載されました。記事の中で、知的な障害のある子供でも、幼いころから本に親しむこと、本に触れる機会や環境を整えることの大切さを伝えてくれました。

これらの本校の取り組みやオープンライブラリー、バーコードを活用した貸出システムについては、ノウハウを提供してほしいとの全国各地からの要望に応じております。8月に富山で開催された、第41回全国学校図書館研究大会では、鹿本学園の学校図書館の実践を「特別支援学校の学校図書館の運営について」というテーマで発表させていただきました。開校から4年の実践と読書活動の成果と事例についてお話させていただきました。本校の実践については、参加者の皆様から高い評価をいただきました。今後も全国に情報発信を続けてまいります。

医療的ケアが必要な児童・生徒専用通学車両

9月13日(水)に医療的ケアが必要な児童・生徒のための車両がお目見えしました。これまで医療的ケアを必要とするため、スクールバスに乗車できなかった児童・生徒のための専用通学車両です。今年度鹿本学園に配車されたのは、マイクロバス型車両とワゴン型車両の計2台です。9月下旬からは保護者が同乗して、登下校を開始しました。専用通学車両は、スクールバスの発着場ではなく体育館門から出入りします。

スポーツの秋!キックベースボール大会

9月20日(木)に北区中央公園野球場で、N部門中学部生徒の選抜メンバーが、ワンベースキックベースボール大会に出場しました。この競技のルールは、ホームベースに置いた柔らかいボールを足で蹴って走り、1塁セーフで1点、1塁手にボールが返球されればアウト、選手が全員蹴り終わったところで先攻と後攻が交替し、3イニングの合計得点を競います。3チームのリーグ戦で2回対戦し、鹿本学園Aチームは1勝1敗で準優勝!Bチームは2敗で第3位でした。子供たちが1塁セーフとなった時の嬉しそうな顔が素晴らしかったです。また、今年は江戸川北法人会青年部会の皆様から寄贈していただいた黄色のユニフォームで参加しました。カッコいいユニフォームを着て子供たちのやる気も上がり、会場の中でもひときわ目立っていました。応援に駆け付けてくださった大勢の保護者の皆様も他校を圧倒!格好良さと盛り上がりでは断然1等賞でした。

江戸川区特別支援学級連合運動会に参加

9月21日(金)に江戸川区総合スポーツセンターで区内小学校特別支援学級と本校N部門小学部6学年による連合運動会が開催されました。児童数増加のために、今年から参加校を半分にして8校での開催です。来年は今年参加できなかった学校が参加することになっています。ちなみに鹿本学園は来年も参加します。短距離走では他校の6年生の児童に混じって走りました。全員ゴールまで完走することができました。また、「かけっこ綱引き」や、「台風の目」でも他校の児童と一緒に対戦することができました。また、当日は多くの保護者の皆様か鳴り物にうちわで応援していただき、子供たちが一層張り切って競技や演技に取り組むことができました。ありがとうございました!

N中スポーツフェスタとN小運動会

来る10月13日(土)は、江戸川区総合体育館2階のメインアリーナでN部門中学部第5回スポーツフェスタを開催します。翌週10月20日(土)には第2グラウンドでN部門小学部第5回運動会を開催します。第2グラウンドでは、多くの方が立見での応援となりますことを御理解ください。どなたでも応援可能です!子供たちのために多くの御声援をお願い申し上げます。

鹿本学園校長 庄司 伸哉

小学部 1 年生の様子

S部門

4月9日の朝、いつもよりおしゃれな服を着て、期待と不安を胸に御家族の方と一緒に学校の門をくぐったことを懐かしく感じるのではないのでしょうか。入学式からまだ半年間しか経っていないのに、新入生歓迎会や運動会、鹿本小交流など様々な行事を経験し、日々の学習の積み重ねから不安げで幼かった子どもたちの表情は、たくましくなり、すっかり小学生の顔になりました。みんなが毎日、楽しく学校生活を送っている姿を見ると、学年教職員一同、頼もしさを感じています。

特に給食では、「大好きなメニューをパクパク食べる姿が見られるようになった。」「教職員と楽しくやり取りしながら食べられるようになった。」など、保護者の方から成長への驚きの声をたくさん聞きました。これから社会見学や虹輝祭を経験し、さらにたくさんの方にチャレンジしてお姉さんお兄さんの顔になっていくことと思います。

さて、私たちの学年便りの名前は、「一（はじめ）」といいます。これは学校生活のスタートという意味と、新しい物事へのチャレンジをするという2つの意味が含まれています。どんな成長が見られるのか、期待しています。

S部門 小学部 1 年 学年主任 高瀬 和也

N部門

今年のN部門小学部1年生は、男子22名、女子7名、計29名。学年通信「すまいる」のタイトルのおり、みんな笑顔で元気いっぱいに登校しています。

入学当初、大きな荷物を背負い、教室まで歩く姿に、コロんと倒れてしまうのではないかと不安になるほどでしたが、今では上級生の間を縫ってたくましく歩き、教室に向かっています。「1年生！がんばって！」と温かい声をかけて、見守っていただいたおかげで、学校生活にも慣れ、もうすっかり鹿本学園の一員です。

学習面では、毎日行う朝の体育で、2年生を手本にリトミックやランニングをがんばっています。4月よりずっと身体を動かすことが上手になりました。学年の生活単元学習では、「しかもとらんどであそぼう」の中で、ミニアスレチックやボールプールなど、楽しい活動を経験しました。図工も音楽も、国語・算数も…友達や先生と一緒に学ぶ中で、自分たちのできること、好きなことを少しずつ見つけています。

夏休みが終わり、2学期は初めての遠足や運動会、虹輝祭があります。29名一丸となって臨みます！これからもたくさんの「すまいる」が輝くように、応援お願いします！

N部門 小学部 1 年 学年主任 川村 麻衣

— 平成30年度 両部門合同作業学習カフェ班 校内オープン!! —

今年度も両部門合同作業学習のカフェ班「Café Poco Poco」が10月10日（水）にオープンする予定です。4月以来、約半年間オープンに向けて学習を重ねてきました。御来店いただいた際に、お客様には、お待たせしてしまう場面もあるかと思いますが、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。居心地の良いひとときを過ごしていただけますよう、生徒たちが一生懸命接客や販売活動を行っている様子をぜひ御覧ください。

「Café Poco Poco」ではコーヒー、ティー（紅茶）、緑茶を100円で販売しております。作業学習の一環として、「販売活動からお金の扱い方に触れ、社会性を養うこと」をねらいにしています。代金のやり取りも大切な学習ですので、御協力をお願いいたします。

○営業時間：【毎週水曜日 10:30～11:20】 ※開店準備や片付けがありますので時間内に余裕をもって御来店ください。

○場所：【N棟1F 多目的ホール】

○保護者の皆様は、いつでも自由に来ていただいて構いません。お気軽に御来店ください。（月曜日時程や学校公開時には御利用いただけません。）

○今年度はカフェ内で、フラワーベジタブル班による野菜販売を実施しています。（作物の状況によって、野菜販売を実施しない日もあります。御了承ください。）生徒たちが一生懸命に育てた鹿本農園の野菜をぜひお試しください。



皆様が笑顔になれる場所を目指して
～Café Poco Poco～



N部門 中学部 作業（カフェ）担当 加藤陽子

